

33

23/01/2025 OPINIÓN





Signos vitales

Alberto Aguirre

alberto.aguirre@elecanomista.mx

PAN: ¿robo de banderas?

a nueva dirigencia nacional del PAN podría fustigar al gobierno federal por el fracaso de su intentona de regular el precio de la tortilla o la fantasmagárica eficacia del PACIC, pero Jorge Romero hizo un cálculo de precisión para reposicionarse en el debate nacional.

Su iniciativa de convocar a un diálogo sin condiciones con la presidenta Claudia Sheinbaum ameritó una severa descalificación desde Palacio Nacional. Nada, con la membresia del "cartel inmobiliario". En las Cámaras legislativas, los vatos del PAN apoyarán lo que beneficie al país y fustigarán lo que haga mal la Cuarta Transformación.

Romero — quien inició el sexenio en San Lázaro— no cejó en su postura, pero la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, tampoco abrió un canal de comunicación con quien formalmente encabeza a la segunda fuerza política nacional...

La narrativa cuatroteísta sobre los precios de las gasolinas abrió una rendija para el reposicionamiento de Romero. ¿Gasolinazos? Solo en los gobiernos priistas y panistas, alegaron. ¿El IEPS? Fue un invento del neoliberalismo.

Romero emplazó al gobierno federal a zanjar ese debate obtuso y conceder un precio fijo para las gasolinas. Ahora, el PAN procederá a "clausuras vecinales" en las estaciones de servicio donde se cometan abusos.

El costo de las gasolinas inevitablemente remite a la crisis crónica en Petróleos Mexicanos, aquejada por las deudas y la obsolescencia de su planta industrial. Las siete refinerías del país están en riesgo debido a posibles casos de corrosión en su infraestructura, originados por la acumulación de sal en el hidrocarburo suministrado por Pemex Exploración y Producción.

Los trabajos de desalinización estaban a cargo de proveedores que tuvieron que suspender sus servicios, ante la falta de pagos. El crudo contiene más de 3,000 libras de sal por cada 1,000 barriles, 74 veces más de lo estipulado en la norma internacional para la venta de crudo, que establece un máximo de 50 libras por 1,000 barriles (método ASTM D-3230-13). Procesar crudo con altos níveles de sal produce ácido clorhídrico, altamente

corrosivo y perjudicial para los catalizadores, lo que puede reducir la vida útil de las refinerías en un 50 por ciento.

La Refineria Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, detuvo sus operaciones desde diciembre como medida preventiva. Hasta el momento, las empresas proveedoras siguen sin recibir sus pagos, que ascienden a 20,500 millones de dólares al tercer trimestre de 2024, sin contar la deuda general de la empresa, que es de aproximadamente 100,000 millones de dólares. La presidenta Claudia Sheinbaum ha prometido que los adeudos se liquidarán entre enero y marzo de 2025.

La reactivación de Pemex ha costado mucho y se ha tardado demasiado. Y ahora, con el regreso de Donald Trump a la Casa Blanca, la política energética deberá sufrir un drástico ajuste.

Efectos secundarios

CUIDADOSOS. Manuel Rosemberg fue reconocido en el Foro Mundial de Davos como el emprendedor social del año 2025. Rosemberg y Ariel Sylversztej fundaron ANA Care, una plataforma impulsada por lA para ofrecer atención médica domiciliaria a más de 50,000 personas en ocho países de América Latina, donde las crisis geopoliticas evidencian las profundas desigualdades sociales del sistema de salud. Esta plataforma también da certidumbre a una fuerza de trabajo de un sector donde 70% de los cuidadore apenas perciben el salario mínimo y 28% tiene un contrato formal.

CABILDEOS, Las reuniones frecuentes en la hacienda de Tlalpan, propiedad del diputado Pedro Haces Barba -nos explican- tienen la intención de estrechar los vinculos entre los integrantes de la bancada morenista. En visperas del reinicio de los trabajos en el Pleno de San Lázaro, ese esfuerzo estaría más que justificado ante lo que parece un motin en ciernes contra el coordinador, Ricardo Monreal, quien no tuvo los votos suficientes para elegir al representante del grupo parlamentario de Morena ante el INE. En medio del caos, se menciona a un salvador, ¿Sus iniciales? Alfonso Ramírez Cuéllar.

ALERTAMIENTO. Los expertos lo denominan QRishing y es una de las formas recientes utilizadas por los ciberdelincuentes para intentar defraudar a los usuarios del sistema bancario. Esta estafa virtual se suma a otros ciberataques, como el phishing y el malware, que en 2024 alcanzaron un promedio de 3,124 fraudes por semana en México. Ante los reportes recientes, Scotiabank recomienda revisar tu dispositivo y contactar a tu banco: Si proporcionaste información financiera, informa a tu institución bancaria para que monitoree actividades sospechosas.